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           PREFEITURA DE SANTOS  
                   Conselho de Esportes 

Ata da oitava reunião ordinária do ano de dois mil e vinte e três do Conselho Municipal 1 
de Esportes de Santos, realizada no auditório da Secretaria de Esportes de Santos. Às dez 2 
horas e quinze minutos do dia vinte e sete de setembro, o Presidente Gelasio Fernandes 3 
iniciou a reunião para dar cumprimento à seguinte pauta: Leitura da ata da reunião anterior; 4 
Expediente; Prestação de contas de projetos aprovados pela CIAC/ PROMIFAE e Assuntos 5 
gerais. Compareceram na reunião os seguintes conselheiros: Alexandre Alves Vidal 6 
(FSS); Luís Antônio de Alvarenga (Ligas, Associações e Federações Esportivas); Alexsander 7 
José Guedes e Marcelo Vasques Casati (CREF); Carlos Júlio Pierin (Organizadores de 8 
Eventos Esportivos); Cláudia Roberta M. Vieira Veiga (CET);  Eduardo Soares Freire 9 
(Técnicos); Fábio de Abreu José (SMS);  Gelasio Ayres Fernandes Junior (SEMES); Melissa 10 
Abreu Damacena (SEECTUR); Rafael Feijó Torres (SEDUC); Eduardo Santos (SEDURB); 11 
Luís Trajano de Oliveira (SEFIN); Marcelo Netto Gonçalves (Assessorias Esportivas); Cleber 12 
Luiz de Oliveira França (SIEDI); Rodrigo Peres de Mendonça (SEMES);  Thiago 13 
Hermenegildo Carvalho (Organizadores de Eventos Esportivos); Victor Tavares de Santana 14 
(SEMES). Leitura da ata da reunião anterior: Ata da reunião anterior foi enviada aos 15 
conselheiros por e-mail. Solicitada dispensa da leitura. Ata aprovada. Expediente: FUPES 16 
cancelou a reunião e fará extraordinária no mês de outubro. Justificativas de ausência: 17 
Roger Improta Guerra Martins (SIEDI); Wolney Harvey de Lima (Imprensa Esportiva); Hélio 18 
Alves Naldoni Júnior (SEDUC); Marcelo de Oliveira Rossi (SEMES); Camila Gualberto Matos 19 
(SEDS); Donald Verônico Alves da Silva (Organizações da Sociedade Civil);   Wilson Roberto 20 
dos Reis (Ligas, Associações e Federações Esportivas).  Assuntos Gerais: O Presidente 21 
Gelasio deu a palavra aos Conselheiros. Sr. Eduardo Freire, representante dos técnicos, 22 
informou estar ausente nas duas últimas reuniões e que achou a do mês de agosto muito 23 
importante, com a presença da SIEDI esclarecendo alguns pontos quanto ao andamento das 24 
obras do esporte, fora isso suas pautas seriam as mesmas de sempre. O Presidente disse 25 
que o conselho está cumprindo sua função, que ajuda a melhorar a qualidade do serviço 26 
prestado; falou de outra demanda importante, o Plano Municipal de Esportes, que será 27 
entregue ao Prefeito; reitera a importância do conselho com a insistência na necessidade de 28 
quadra, no Rebouças  terá a quadra de 20x40, não é um ginásio mas poderá atender várias 29 
modalidades. Eduardo Freire indagou que a pauta de passar o conselho para deliberativo, foi 30 
interrompida, mas que na próxima reunião trará as informações para conhecimento de todos 31 
e análise do executivo. Sr. Fábio Abreu, representante da SMS, falou da edição do curso de 32 
defesa pessoal com pessoas com deficiência que ocorrerá na Arena Santos, no próximo 33 
sábado para mulheres com dificuldade visual e cadeirantes e  a novidade do curso edição 34 
avançada de dois dias com carga horária maior, aula sábado e domingo com defesa pessoal 35 
e dicas de segurança. Sr. Thiago Hermenegildo, representante dos organizadores de eventos, 36 
como diretor de projetos da liga metropolitana relatou que receberá a  Homenagem de 37 
profissional de educação física pelos dez anos de projetos; que tem  mais de trinta projetos, 38 
mais de mil crianças atendidas por ano, quatrocentas crianças de Santos espalhada pela 39 
cidade; parabeniza o  PROMIFAE pelo apoio e incentivo para estes projetos, que dá 40 
oportunidade de forma gratuita. Sr. Marcelo Casati, representante do CREF, completou que a 41 
comemoração é uma parceria Câmara e CREF; serão homenageados vinte profissionais e 42 
duas entidades, uma delas é a Liga. Sr.  Alex Guedes, representante suplente do CREF, 43 
informou  estar sendo lançada a cédula digital de Educação  física.; primeiro Conselho que 44 
não precisa mais da cédula física. Casati completou que tem certificado e é válido em todo o 45 
território nacional.  Alex falou também que  todas as plenárias serão transmitidas ao vivo, os 46 
assuntos debatidos com os conselheiros terão total transparência.  Prestação de contas de 47 

projetos aprovados pela CIAC/ PROMIFAE: Processos nº 15945/2020-15, projeto Copa 48 

Futsal Escolar, do proponente Associação Nacional de Esportes; nº 19136/2020-00, 49 

projeto Revitalização da Quadra Esportiva I, nº 19137/2020-64, projeto Revitalização da 50 
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Quadra Esportiva II e nº 19139/2020-90, projeto Revitalização da Quadra Esportiva III, do 51 

proponente Associação Atlética Atlanta; nº 20375/2021-21, projeto Santos Beach Sports e 52 

nº 2630/2022-25, projeto Santos Open Beach Tennis – Etapa 1, do proponente Instituto de 53 

Apoio e Desenvolvimento ao Esporte e Cultura; nº 47073/2020-91, projeto treinamento e 54 

Participação da Equipe Santista de Surf no Circuito Paulista Amador 2020, do proponente 55 

Associação Santos de Surf; nº 17739/2019-52, projeto Equipe Santista de Ginástica 56 

Rítmica, nº 2694/2022-16, projeto Copa Yaciara Marques de Ginástica Rítmica Escolar, do 57 

proponente Liga Metropolitana de Ginástica; nº 19357/2021-41, projeto Yoga Natural, do 58 

proponente Associação Ginart; nº 2717/2022-10, projeto Futsal Saboó Fundação 59 

Settaport, do proponente Fundação Settaport de Responsabilidade Social e Integração 60 

Porto Cidade, nº 55199/2017-80, projeto Disputa do Metropolitano Menores – 2017, do 61 

proponente Santos Futebol Clube. Projetos aprovados. Fábio Abreu questionou o projeto 62 
de yôga, querendo saber o número de pessoas e o período de realização; Caio Nascimento, 63 
chefe da Seção de Apoio ao PROMIFAE, disse ser aula para dois períodos, com quinze 64 
pessoas cada, por um ano. O diretor Marcelo Netto, que assumiu a reunião pela necessidade 65 
da ausência do Presidente/Secretário de Esportes Gelasio Fernandes, disse ter projetos que 66 
atendem muitas pessoas e outros menos, que a visão de quanto mais gente é melhor, mas 67 
como é para o período de um ano e não apenas um evento que alcançaria um número maior 68 
de pessoas, deve ser levado em consideração. Sr. Luís Trajano, representante da SEFIN, 69 
disse se preocuparem muito com a situação financeira mas que quando chega na hora dos 70 
beneficiários deveria ser mais relevante; que por exemplo um dos projetos que analisou no 71 
início da reunião falava de trinta e dois participantes, mas não consta o documento, idade, 72 
assinatura de responsável quando for de menor; tem o comprovante de dezesseis passagens, 73 
ilegíveis, sem o nome e a idade; completou que já foi solicitado que todo evento onde for 74 
usado recurso público, seja comunicado ao COMESP, que tenha um relação dos 75 
conselheiros, que justifique sua participação, caso queiram prestigiar. Eduardo Freire, que faz 76 
parte da CIAC, disse que a comissão constantemente cobra esta informação, que a 77 
gerenciadora dos projetos sempre reclama que o proponente não informa a data do evento. O 78 
Conselho solicita que o executante informe quando será o evento, que aja de acordo com a 79 
lei. Sr. Carlos Pierin, representante suplente de organizadores de eventos, diz que o conselho  80 
não pode exigir porque não está na lei, a exigência é que terminado o projeto tem trinta dias 81 
pra prestar contas, para isso a lei teria que ser aprimorada, mas que ao menos a 82 
gerenciadora do projeto tem que ser informada.  Luiz Trajano verificou um projeto em que a 83 
gerenciadora escreveu que não pôde fiscalizar porque o proponente não informou a mudança 84 
da data, evento para seiscentas pessoas e sem nenhuma foto, ninguém fez uma selfie no 85 
evento. Carlos Pierin falou que tem que ter todos os registros, tudo precisa ser documentado, 86 
justificado;  concorda que a lista não está bem feita, mas isso é o de menos, a utilização do 87 
recurso é o mais importante. Eduardo Freire falou que a justificativa foi que seiscentas 88 
pessoas não tem do morro, então passou para o Marapé, que não tinha público, só tem 32 89 
pessoas e que não tem uma lista com os nomes, que é difícil e que aborrece a Comissão, que 90 
nunca viu uma lista completa a nível de evento, com nome e CPF de quem foi contemplado. 91 
Luiz Alvarenga, representantes das Associações Esportivas, que também é da CIAC, disse 92 
que na última reunião já falou que precisam de alguém que conheça de fechamento de 93 
processo; que a gerenciadora Vera é detalhista, procura tudo, mas os proponentes não 94 
cuidam do processo e ficam relevando situações  para ajudar; apenas uma entidade entrega 95 
corretamente, se for cortar quem não faz a prestação completamente correta, não vai ter mais 96 
processo. A Sra. Vera cobra constantemente, tem que ser avaliado e quitado no final, que 97 
deveriam contratar contador; não deveriam deixar passar mais na triagem, que é sua  opinião 98 
a muitos anos; está cada vez mais difícil porque trazem advogado no Conselho, que faz 99 
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parecer tudo certo, mas o projeto está tudo errado. Pierin fala que a análise já foi feita, que 100 
agora é a aprovação das contas apenas. Trajano diz não estão questionando o projeto, mas 101 
que só precisa melhorar a apresentação, viajar e não ter quem é, é importante. Netto 102 
completa que em resumo é buscar melhoria desde o início. Sr.   Cleber, representante da 103 
SIEDI, fez alusão aos processos licitatório em que a exigência legal é extrema, só pode fazer 104 
o que está na lei no serviço público; pra auxiliar na melhoria, sugere montar um checklist para 105 
as prestação de contas; o recurso de convênio de ente externo, se a PMS  não usar direito, a 106 
conta é recusada e tem que devolver dinheiro, as vezes com penalização. Sr. Eduardo 107 
Santos, representante da SEDURB, sugere um compilamento de projetos aprovados e 108 
tabelar, teria uma estimativa.  Sr. Casati diz que a prestação bem feita para aprovação,  109 
resguarda os membros da comissão, quem vai pagar daqui a anos é quem colocou o CPF, 110 
tudo tem ser justificado. Luiz Alvarenga diz que se não tiver sanção não resolve. O Diretor 111 
Marcelo Netto Gonçalvez agradece a discussão, sem mais, às dez horas e quarenta minutos 112 
encerrou a reunião, e eu, Silvia Mara de Oliveira Fonseca, lavrei a presente ata, que vai por 113 
mim assinada e pelo Diretor Marcelo Netto. 114 
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